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Ratsanfrage von Ratsherrn Michael Servos 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

um CO²-Emissionen zu senken und unsere ambitionierten Klimaschutzziele zu erreichen, 

haben wir uns vorgenommen, das Aachener Fernwärmenetz auszubauen. 

Die STAWAG hat 2021 ein Strategieprojekt zur Erzeugung nachhaltiger Fernwärme 

gestartet mit dem Ziel, die Versorgung bis 2030 um über 100 GWh/a zu erhöhen und mit 

dem Fernwärmenetz bis zu 6.500 Haushalte zu erreichen. 

Zu dieser Strategie gehörte auch, bestehende Nahwärmenetze wie etwa im Brander Feld 

auf eine Anbindung an das Fernwärmenetz der Stadt Aachen zu prüfen. 

 

Hierzu bitte ich um Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wie sieht die Zeitplanung für einen Fernwärmeanschluss des Brander Felds aus? 

2. Wie ist der aktuelle Planungsstand? 

3. Gibt es Informationen über eine mögliche Trassenführung? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Michael Servos 

Ratsherr 

 

 

An die   

Oberbürgermeisterin 

Frau Sibylle Keupen 

Rathaus 

52058 Aachen 

 

 

Aachen, 18. Dezember 2023 Az.: Af. 60/23 
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Fraktion DIE Zukunft ■ Johannes-Paul.M-Str. 1 - 52058 Aachen

Oberbürgermeisterin 
Sibylle Keupen 
Rathaus 
52058 Aachen

Eingang be i FB01

0 9. Jan. 2024

Fraktion DIE Zukunft im Rat 
der Stadt Aachen 
Johannes-Paul.Il-Str. I 
52058 Aachen

Aachen, 09.01.2024

Ratsanfrage IT-Sicherheit

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

in den letzten Jahren gab es immer wieder erfolgreiche Hackerangriffe auf staatliche IT-Infra- 
strukturen. Zuletzt sorgte ein Angriff auf den kommunalen IT-Dienstleister Südwestfalen-IT im Ok
tober 2023 zu einem monatelangen Ausfall von Bürger*innenservices in den betroffenen Kommu
nen.

Vor diesem Hintergrund bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Erfüllt die Stadt Aachen sowie die von ihr beauftragten IT-Diensleister zumindest die Emp
fehlungen des Bundesamtes für Sicherheit in der Informationstechnik (BSI) zum IT-Grund- 
schutz-Profil: Basis-Absicherung Kommunalverwaltung?

2. Gibt és eine übergreifende IT-Risiko-Strategie, beispielsweise nach BSI-Standard 200-3, 
die alle von der Stadt genutzten Fachverfahren umfasst?

3. Besitzt die Stadt Aachen einen Notfallplan für den Fall eines erfolgreichen Cyber-Angrif
fes, entweder auf die IT der Stadt direkt oder mittelbar durch einen Angriff auf einen 
Dienstleister, beispielsweise im Rahmen eines Business Continuity Managements nach 
BSI-Standard 200-4?

4. Über welche internen Kapazitäten und Expertisen verfügt die Stadt Aachen, um sachge
recht auf einen Cyber-Angriff antworten zu können und auf welche externen Partner kann 
hier insbesondere im Rahmen bestehender (Rahmen-)Verträge zurückgegriffen werden?

Mit freundlichen Grüßen

Tjark Zimmer
Stv. Fraktionssprecher DIE Zukunft
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Fraktion DIE Zukunft • Johannes-Paul-Il.-Str. 1 - 52058 Aachen

Oberbürgermeisterin 
Sibylle Keupen 
Rathaus 
52058 Aachen

Eingang bei FB01

16. Jan. 2024
DIE Zukunft

Fraktion DIE Zukunft im Rat 
Stadt Aachen
der Johannes-Paul-Il.-Str. 1 
52058 Aachen

Aachen. 16.01.2024

Ratsanfrage Softwarelizenzen und Softwarebeschaffung

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

ich bitte um die Beantwortung der folgenden Fragen im Rahmen eines Berichtes im Ausschuss 
für Wissenschaft und Digitalisierung:

1. Wie wird die Beschaffung von Software(-Iizenzen) durchgeführt? Ist diese zentralisiert oder be
schafft jeder FB seine Anwendungen selbst?

2. Gibt es eine Gesamtübersicht über die eingesetzte Software und die zugehörigen Lizenzmo
delle?

3. Ist eine einheitliche Ausstattung der Arbeitsplätze abgesehen von Fachanwendungen vorhan
den?

4. Wie hoch ist der Anteil an Open-Source-Software und ist eine Steigerung dieses Anteils ge
plant und sinnvoll?

5. Wie viele Lizenzen der Anwendungen beruhen auf Abomodellen, wie viele sind nur in Zusam
menhang mit Clouds der Hersteller arbeitsfähig?

Mit freundlichen Grüßen

Dirk Szagunn
Mitglied im Rat der Stadt Aachen
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